

La chirurgie en cabinet : situation actuelle et bénéfiques

Office surgery : Current situation and benefits

Henri-Jean PHILIPPE

Résumé

La chirurgie externe ou office surgery ou chirurgie en cabinet correspond à des actes chirurgicaux simples, réglés, réalisés en cabinet sous anesthésie locale en France et ne nécessitant pas de surveillance post-opératoire hospitalière.

C'est une pratique courante dans de nombreux pays : 10 à 20% de la pratique chirurgicale.

Toutes les disciplines chirurgicales sont concernées en dehors de la chirurgie cardiaque et la chirurgie thoracique.

Le pourcentage d'actes réalisables en externe dépend des disciplines : 5 et 40%

Actuellement en IDF, le déploiement de cette pratique intéresse surtout les domaines comme l'ophtalmologie, l'ORL, l'urologie, la plastie et la gynécologie.

Les bénéfiques sont multiples :

- Pour les patients : plus simple, plus rapide et moins stressant
- Pour le chirurgien : continuité de la prise en charge avec diminution du risque d'erreur, flux plus rapide et moins d'infection nosocomiale
- Pour l'établissement : libération de personnel inutile pour ces interventions simples et libération de vacations opératoires au profit d'interventions plus complexes
- Pour la société : Il existe une adéquation entre les moyens mis à disposition et la complexité de l'acte chirurgical ; en cas de mise en œuvre au niveau national, les économies seraient énormes.

Mots clés

- Chirurgie en cabinet
- sécurité
- circuit ultra-court

Abstract

Office surgery corresponds to simple, controlled surgical procedures carried out in an office under local anesthesia in France and not requiring post-operative hospital monitoring.

It is a common practice in many countries: 10 to 20% of surgical practice.

All surgical specialties are concerned apart from cardiac surgery and thoracic surgery.

The percentage of office surgery depends on the specialty: 5 and 40%

Currently in IDF, the deployment of this practice is mainly of interest to fields such as ophthalmology, ENT, urology, plastics and gynecology.

The benefits are multiple:

- For patients: easier, faster and less stressful
- For the surgeon: continuity of care with reduced risk of error, faster flow and less nosocomial infection
- For the establishment: release of unnecessary staff for these simple interventions and release of operating shifts for the benefit of more complex interventions
- For society: There is a balance between the means made available and the complexity of the surgical procedure; If implemented nationally, the savings would be enormous.

Keywords

- office surgery
- safety
- short workflow process